

Ministerio de Relaciones Exteriores

Abordan el fenómeno migratorio en el continente: Mecanismos regionales sobre migración se reunieron en Lima

18 de mayo de 2023

Nota de prensa 061 - 23

El miércoles 17 de mayo se realizó la Reunión de Troikas de la Conferencia Suramericana sobre Migraciones (CSM), cuya Presidencia Pro Tempore ostenta el Perú, y la Conferencia Regional sobre Migración (CRM), presidida por Panamá.

La reunión tuvo por objetivo generar un espacio de intercambio entre las Troikas de ambos procesos consultivos regionales, así como abordar la agenda y los alcances de la próxima IV Reunión Plenaria CSM-CRM, donde se tratará el fenómeno migratorio desde una perspectiva continental.

El evento contó con la presencia del señor Viceministro de Relaciones Exteriores, Embajador Ignacio Higuera, quien destacó la importancia de instaurar un espacio de intercambio conjunto entre ambos procesos para enfrentar los actuales desafíos del fenómeno migratorio.

En la reunión se discutieron los principales retos de la gobernanza migratoria en la región: el éxodo venezolano y las caravanas de migrantes hacia el norte del continente, con miras a alcanzar consensos y elaborar políticas afines entre los países que forman parte de ambos mecanismos regionales.

Asimismo, se resaltó la necesidad de abordar los desafíos migratorios regionales actuales desde una perspectiva común. Por ello, se abordó el posicionamiento de los países ante el retorno asistido y voluntario de migrantes hacia su país de origen, y la asistencia internacional para las personas migrantes en situación de vulnerabilidad.

Como resultado del intercambio entre ambas conferencias, se propuso el desarrollo de campañas comunicacionales a nivel regional para desincentivar la migración irregular, así como la creación de observatorios de movilidad humana con el fin de monitorear los flujos migratorios mediante información estadística. De igual manera, se propuso un análisis prospectivo del impacto del cambio climático en la migración en el continente.

Cabe señalar que el Perú, en su calidad de Presidencia Pro Tempore (PPT), ha planteado el fortalecimiento del diálogo con otros mecanismos, foros y espacios migratorios, con el fin de emprender acciones para enfrentar los desafíos migratorios comunes. Por ello, se ha acordado una nutrida agenda de trabajo con grupos temáticos para articular los esfuerzos hacia la cooperación internacional para la migración.